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На прошлой неделе Южный Урал отметил самый 
святой праздник – День Победы.

По всей области прошли торжественные и памятные 
мероприятия.

Цепочку торжеств в честь 68-й годовщины со Дня 
Победы открыла церемония возложения венков и цветов к Веч-
ному огню.

Затем на главной площади Челябинска состоялся традицион-
ный военный парад.

Во всех районах города, парках и скверах прошли народные 
гулянья, у жителей Челябинска и гостей столицы Южного Урала 
была возможность попробовать солдатской каши, побывать на 
выставке военной техники.

Мероприятия, посвященные памяти павших воинов, прошли 
в саду Победы, у мемориала «Скорбящие матери», в городском 
саду имени Пушкина, в парке культуры и отдыха имени Ю.А. Гага-
рина, на Кировке и т.д. В общей сложности 9 мая состоялось более 
30 массовых мероприятий. Главный праздничный день традици-
онно завершился фейерверком на набережной реки Миасс.

Стоит добавить, что безопасность горожан в этот день охраня-
ли более 600 стражей правопорядка, более тысячи полицейских 
следили за безопасностью во время праздничного салюта.

Также торжественные мероприятия прошли 10 и 11 мая.

Владимир МЯКУШ, председа-
тель Законодательного Собра-
ния Челябинской области, руко-
водитель депутатской фракции 
«Единая Россия»:

– К сожалению, мои родители не 
дожили до сегодняшних дней, но в 
моей памяти навсегда осталась до-
брая традиция, которая была заве-
дена в нашей семье. В этот день мы 
собирались вместе, отмечали этот 
великий праздник. 

Трудно представить, сколько 
страданий пришлось пережить поко-
лению, на долю которого выпала эта 
война. Но они сумели завоевать для 
нас мир, свободу и независимость. 
Уверен – сегодняшнее поколение 
тоже способно на подобный подвиг, 
и, если случится беда, мы сумеем 
дать достойный отпор врагу.

день великой победы

Память – ниточка, которая 
помогает сохранить, сберечь 
самое главное – жизнь, прошлую, 
настоящую, будущую. Память 
не дает потерять себя, свою 
историю, свою гордость. Память 
не позволит нам разрушить то, 
что с таким трудом досталось 
нашим прадедам, дедам, – мир, 
свободу, независимость.

В память о павших и про-
павших без вести солдатах 
в годы Великой Отечествен-

ной войны 9 мая губернатор Челя-
бинской области Михаил Юревич, 
председатель Законодательного Со-
брания Владимир Мякуш (фракция 
«Единая Россия») приняли участие в 
возложении венков и цветов к Веч-
ному огню. Также на мероприятии 
присутствовали депутат областного 
парламента Александр Мотовилов 
(фракция «Единая Россия»), главный 
федеральный инспектор в Челябин-
ской области аппарата полномочного 
представителя Президента Россий-
ской Федерации в Уральском феде-
ральном округе Артем Пушкин, вла-
дыка Феофан, сити-менеджер Сергей 
Давыдов, глава города Челябинска 
Станислав Мошаров.

В этот день, 9 мая 2013 года, в 
сквере у Вечного огня звучали слова 
поздравления с самым значимым и 
символичным для каждого россия-
нина праздником, живые свидетели 
тех страшных лет делились своими 
воспоминаниями. И каждый присут-
ствующий, глядя на Вечный огонь, 
думал о своих родных, близких, дру-
зьях, однополчанах. Думал о тех, кто 
остался на полях сражений, о тех, кто 
пропал без вести, о тех, кто вернулся, 
чтобы заново отстроить разрушен-
ные города.

– Вечный огонь – это святое ме-
сто, – отметил в своем выступлении 
председатель городского совета вете-
ранов, почетный гражданин южноу-

ральской столицы Евгений Федоро-
вич Куракин. – Именно отсюда наши 
солдаты уходили когда-то на фронт. 
И сегодня мы вспоминаем и благо-
дарим всех, кто отдал свою жизнь, 
защищая Отечество.

Поздравляя с Победой ветеранов 
Великой Отечественной войны, тру-
жеников тыла, всех южноуральцев, 
председатель Законодательного Со-
брания Челябинской области Влади-
мир Мякуш заметил: более миллиона 
жителей нашего края ушли на фронт, 
и каждый из них – герой, каждый до-
стоин вечной памяти.

–  Сколько бы ни прошло лет, 
сколько бы ни сменялось поколений, 
каждый из нас всегда будет чтить и 
помнить тот подвиг, который совер-
шили наши отцы, деды, прадеды, – 
сказал Владимир Викторович. – День 
Победы имеет особую значимость: он 

объединяет весь российский народ. 
Мы низко кланяемся труженикам 
тыла и воинам-победителям. Спаси-
бо, что отстояли независимость, честь 
и свободу нашей великой Родины! 
Мы продолжим ваше дело, мы сде-
лаем все, чтобы Россия, как и прежде, 
была великой, сильной державой, а 
наш народ всегда оставался незави-
симым. Это наш долг и обязанность. 
От всей души поздравляю ветера-
нов Великой Отечественной войны, 
тружеников тыла, всех челябинцев 
с Днем Победы! Счастья, здоровья, 
мира и благополучия!

Каждый день войны – это подвиг, 
испытания. Мы, родившиеся и живу-
щие под мирным небом, о степени 
героизма можем судить только по 
историческим хроникам, фильмам, 
рассказам героев. С малых лет мы 
знаем, что заплатить за Великую По-

беду пришлось страшной ценою – це-
ною оборванных жизней, искалечен-
ных судеб, поэтому Победа имеет для 
каждого из нас огромную ценность.

– Не зря говорят, что День Победы 
– это праздник со слезами на глазах, 
ведь сколько парней и девчонок мо-
лодых, красивых погибло во время 
войны, – вспоминает участник Вели-
кой Отечественной Леонид Иванович 
Мельников. – Это праздник радости и 
горечи одновременно.

Вечный огонь – память, неза-
тухающая боль, благодарность за 
то, что сегодня эта возможность у 
нас есть. Здесь всегда будут живые 
цветы, сюда всегда будут приходить 
взрослые и дети, чтобы поклониться, 
потому что всех нас связывает то-
ненькая ниточка – память.

Ирина Яббарова,
фото Наиля Фаттахова

помним! Гордимся! 
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Губернатор Челябинской области Ми-
хаил Юревич:

— Мы гордимся ратным и трудовым под-
вигом южноуральцев! На этой праздничной 
площади стоят люди разных возрастов. Нас 
объединяет общее желание – сделать Челя-
бинскую область и нашу страну еще сильнее 
и лучше, сохранить мир для будущих поко-
лений.

День Победы объединяет все наши по-
коления. Победа ковалась не только в бою, 
в тылу была проделана огромная работа. Я 
глубоко признателен вам за большую и важ-
ную воспитательную работу с молодежью, 
со школьниками. Сегодня в Челябинской 
области действует более пятисот школьных 
музеев, открываются новые. В каждом из них 
хранится память о великом подвиге вашего 
поколения.

Областные власти делают и будут де-
лать все, чтобы ветераны жили достойно. От 
всей души поздравляю вас с Днем Победы. 
Спасибо вам. Желаю вам здоровья и долго-
летия!

Чеканя шаг, прямо из центра Челябинска, когда-
то в сороковые южноуральские солдаты уходили 
на фронт. Уходили, чтобы вернуться победителями, 
чтобы отныне каждое 9 мая по главной площади 
столицы Южного Урала так же твердо чеканя шаг, 
держа строй, могли пройти сыны, внуки и правнуки 
участников Великой Отечественной войны. Пройти 
и показать бесстрашие, офицерскую выправку, во-
енную мощь державы, победившей фашизм.

В этом году в торжественном построении Челябин-
ского военного гарнизона в честь Великой По-
беды принимали участие более двух тысяч че-

ловек. На центральной трибуне – глава региона Михаил 
Юревич, спикер областного парламента Владимир Мя-
куш (фракция «Единая Россия»), глава администрации 
Челябинска Сергей Давыдов, а также ветераны войны.

Принимал парад командир авиационной базы перво-
го ранга полковник Владимир Корягин.

Первыми на главную площадь города вышли участ-
ники Великой Отечественной войны. Зрители на три-
бунах приветствовали героев стоя, громкими словами 
благодарности.

Бойцы спецназа, сотрудники полиции, главного 
управления федеральной службы исполнения наказа-
ния, МЧС, военные Шагольской авиабазы, погранични-
ки, ветераны боевых действий, студенты юридических 
вузов традиционно принимали участие в торжествен-
ном параде.

Не обошлось в этом году без сюрпризов. Впервые по 
площади Революции торжественным маршем прошли 
казаки. Настоящий фурор среди детей и взрослых произ-
вел конный взвод с наездниками, которые были одеты 

в форму солдат времен Советской армии. Стремительно 
над центром Челябинска пролетели двухмоторные само-
леты «Челавиа». В этом году воздушный строй пополнился 
двумя машинами. Невозможно было не заметить солдат с 
вымпелами. Это реконструированный взвод с вымпелами 
частей и соединений, которые были сформированы в годы 
Великой Отечественной войны на Южном Урале.

Поистине зрелищным был парад военной техники. 
Легендарный танк Т-34, ИС-3, самоходная артиллерийская 
установка, тяжелые армейские мотоциклы, вездеходы, 
бронеавтомобили – все это произвело сильное впечатле-
ние на гостей парада. Дополнили военный строй тяжелой 
техники и другие машины былых времен: ГАЗы, ЗИСы и 
ЗИЛы. Хотя и новички не остались без внимания горожан 
и гостей Челябинска. Современные машины - БТР, БМП, «УРА-
Лы», УАЗы «Хантер», «Патриот» – было на что посмотреть. 

После прохождения по главной площади города военных 
для ветеранов и гостей праздника состоялся концерт. Свое 
мастерство показали творческие коллективы Челябинска.

Шестьдесят восьмой парад победы

Ирина Яббарова, фото Наиля Фаттахова



ПАРЛАМЕНТСКАЯ     НЕДЕЛЯ
Газета Законодательного Cобрания Челябинской области

№ 14 (309) • 15 мая 2013 года 3

В канун празднования Дня Победы 
в Великой Отечественной войне в За-
конодательном Собрании Челябинской 
области состоялся торжественный при-
ем ветеранов войны и тружеников тыла. 
В мероприятии приняли участие пред-
седатель Законодательного Собрания 
Челябинской области Владимир Мякуш 
(фракция «Единая Россия») и вице-спикер 
южноуральского парламента Александр 
Журавлев (фракция «Единая Россия»).

Поздравляя участников Великой Оте-
чественной войны и тружеников 
тыла с Днем Победы, Владимир Мя-

куш отметил, что, несмотря на то, что время 
неумолимо идет вперед, все меняется, во все 
времена неизменным останется одно – без-
мерная благодарность всех поколений рос-
сиян за боевой подвиг, который совершили 
участники войны, сражаясь на передовой, и 
трудовой подвиг, который ежедневно совер-
шали те, кто работал в тылу.

– Вы – пример для всех поколений, живу-
щих на земле, – обратился Владимир Викто-
рович к ветеранам и труженикам тыла. – То, 
что вы совершили, трудно переоценить. Не 
зря многие говорят, что вы сумели сделать 
невозможное, именно вы смогли развеять 
миф о непобедимости фашисткой армии. Вы 
освободили Европу, вы отстояли независи-
мость нашей великой страны. На ваши плечи 
впоследствии легла непростая задача – вос-
станавливать народное хозяйство после вой-
ны. Вы, наши дорогие ветераны и труженики 
тыла, – золотой фонд России. Своей жизнью, 
своим трудом, своим подвигом вы подаете 
пример нравственности, патриотизма. Спаси-
бо вам за ваш подвиг! Сердечно поздравляю 
с Днем Великой Победы! Желаю долголетия, 
здоровья!

 За праздничным столом участники войны 
вспоминали свой боевой путь, друзей и со-

служивцев, многих из которых давно нет в 
живых. Вспоминали, плакали, радовались…

– День Победы – для меня особый день, 
– рассказал председатель Ленинского район-
ного совета ветеранов войны, труда, воору-
женных сил и правоохранительных органов 
Александр Леонидович Шаламов. – В армию 
меня призвали 17-летним мальчишкой. На 
фронт попал в 1943 году, прошел большой 
боевой путь: от Смоленской области через 
всю Белоруссию, освобождал Польшу, уча-
ствовал в Берлинской операции. В Европе 
жители нас очень доброжелательно встреча-
ли, благодарили за то, что мы освободили их 
от фашисткой чумы. 9 мая 1945 года помню 
очень хорошо. Когда услышали, что война за-
кончилась, что мы победили, все, у кого было 
в руках оружие, начали стрелять, салютовали. 

Ту радость, которую мы испы-
тывали в этот момент, описать 
словами невозможно.

Давно не слышно вы-
стрелов, не пахнет порохом, 
не звучат боевые сирены, но 
для тех, кто пережил страш-
ные сороковые, никогда война 
не станет прошлым. Война – 
это их жизнь, их настоящее. 
Ведь сколько судеб сложилось 
бы иначе, не будь войны?! И 
спасибо им, фронтовикам и 
труженикам тыла, за то, что 
отстояли, отвоевали… за то, 
что у нас сегодня есть наше 
«завтра».

Ирина Яббарова

Фронтовые журналисты. Вместе с ря-
довыми солдатами они были на самом 
крае борьбы, чтобы потом рассказать всей 
стране о подвигах героев. Они пережива-
ли все ужасы войны дважды: сначала в 
эпицентре событий, а затем перед листом 
бумаги. Они писали, сражались и погибали, 
но ни один не отступал, ведь каждый их 
них знал, что его перо – это молот, а сам 
он кузнец духа, воли и стремления народа 
к победе.

В канун Дня Великой Победы по инициа-
тиве Союза журналистов Челябинской 
области и комитета по информацион-

ной политике Законодательного Собрания Челя-
бинской области прошла традиционная встреча 
ветеранов журналистики. Мероприятие было 
посвящено не только наступающему нацио-
нальному празднику, но и Дню радио, который 
отмечается 7 мая. Поздравить фронтовиков-
журналистов и ветеранов журналистики и 
вручить им благодарственные письма пришел 
председатель комитета по информационной по-
литике Александр Мотовилов (фракция «Единая 
Россия»).

– В годы войны журналисты и фотографы, 
никогда не отсиживались в тылу или укрытиях. 
Они всегда были в самых горячих точках, чтобы 
затем рассказать о боях и поднять дух советских 
солдат, советских граждан. Они держали в руках 
не только перо и фотоаппарат, но и оружие, и так 
же защищали нашу Родину. После войны, когда 
стране потребовалось около 20 лет, чтобы вос-
становиться, журналисты и фотографы продол-
жали воодушевлять народ, ставя всем в пример 

героев труда. Спасибо вам за этот большой и не-
легкий труд, за вклад в победу и будущее нашей 
страны. Желаю вам здоровья, счастья, любви, 
заботы близких и родных, – сказал Александр 
Мотовилов.

Встреча получилась по-домашнему теплой 
и дружеской, ведь за праздничным столом со-
брались старые и добрые коллеги по перу. Они 
радовались возможности снова увидеться, об-
менивались новостями, вспоминали молодость 
и как вместе работали.

– Приятно вновь встретиться с коллегами, 
которых я так люблю, – рассказывает секретарь 
правления Союза журналистов 1972-1993 годов 
Надежда Клипиницер. – Это добрые, хорошие, 
отзывчивые люди, высокие профессионалы. Я 
очень довольна своей трудовой деятельностью 
и считаю это время золотыми годами своей 
жизни. У нас кипела жизнь: было живое обще-
ние, интересные мероприятия, фотовыставки, 
встречи, командировки. Самое сложное в на-
шей профессии – отношения между людьми. 
Я всегда старалась их выстроить очень добро-
желательно, потому что на добро всегда от-
кликаются добром. И сейчас всем действующим 
журналистам советую идти на встречу со своим 
героем с добром и светом в глазах. Каждый 
человек – это тайна, которую нужно увидеть и 
разгадать, а для этого необходимо, чтобы собе-
седник почувствовал доброжелательность.

Всех поздравляю с самым большим празд-
ником в нашей стране – Днем Победы. Хотела 
бы пожелать всем здоровья, а тем, кто ещё в 
строю и продолжает писать, – острого пера и 
интереснейших встреч.

оксана велИкаЯ

спасибо за победу! 

Владимир Мякуш, председатель Законодательного 
Собрания Челябинской области, руководитель депутат-
ской фракции «Единая Россия»:

– Участники Великой Отечественной войны, труженики тыла 
– люди, которые совершили по-настоящему героический боевой 
и трудовой подвиг. Они победили фашизм, освободили Европу, 
отстояли независимость нашей Родины, каждый из них внес по-
истине бесценный вклад в эту Победу. Нынешнее и все будущие 
поколения россиян будут вечно перед ними долгу. Мы говорим 
спасибо, мы обещаем помнить и чтить этот подвиг!

Стоит отметить, что депутаты Законодательного Собрания 
Челябинской области глубоко убеждены: труженики тыла внесли 
не меньше вклада в Великую Победу, а потому заслуживают, 
чтобы их льготы были приравнены к льготам участникам войны. 
С этим предложением мы неоднократно обращались в адрес 
федерального правительства, надеюсь, что все-таки наше об-
ращение будет услышано.

всеГда на передовой

Александр Мотовилов, председатель 
комитета по информационной политике 
(фракция «Единая Россия»):

– Военные журналисты заслуживают 
большого уважения. Ведь они делали свои 
репортажи с передних рубежей боевых дей-
ствий. Это люди, которые героически выпол-
няли свою работу. Они стали летописцами тех 
суровых и героических дней. К сожалению, 
их с каждым годом становится все меньше. 
Именно поэтому мы, депутаты Законодатель-
ного Собрания Челябинской области, сегодня 
уделяем им особое внимание.

Сегодня вместе с фронтовиками-
ветеранами мы чествуем и ветеранов жур-
налистики. Желаю всем здоровья, счастья, 
творческих успехов и как можно дольше 
оставаться в профессии, делясь своими бес-
ценными знаниями и опытом с молодым 
поколением журналистов.

Александр Юрин, председатель Сою-
за журналистов Челябинской области, 
председатель Общественного совета по 
вопросам деятельности СМИ при коми-
тете по информационной политике:

– Очень приятно, что депутаты и чинов-
ники сегодня начинают понимать, что без 
государственной поддержки ни ветераны 
журналистики, ни коммерческие СМИ суще-
ствовать не могут. Мне бы хотелось, что-
бы ветераны журналистики собирались как 
можно чаще для того, чтобы пообщаться 
между собой и поделиться опытом с моло-
дым поколением, работающим в этой же 
сфере. Ведь в советское время именно они 
были на острие информации, а значит, им 
есть чем поделиться.

александр Мотовилов  вручает ветеранам 
журналистики благодарственные письма 

Законодательного Собрания
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Трус не играет в хоккей! Факт 
общеизвестный и бесспорный. 
И в очередной раз эту простую 
истину доказал недавно про-
шедший в Челябинске турнир по 
хоккею в валенках «Мы верим 
в каждого». Во второй половине 
апреля в Ледовом дворце «Трак-
тор» клюшки скрестили хоккей-
ные команды социальных учреж-
дений Челябинской области для 
детей-сирот и детей, оставшихся 
без попечения родителей. Даже 
самые юные хоккеисты сража-
лись на льду смело, с азартом, 
по-настоящему…

Заметим, что уникальный хоккей-
ный турнир проходил в рамках реа-
лизации партийного проекта «России 
важен каждый ребенок».

7 мая депутат, председатель 
Законодательного Собрания Че-
лябинской области Владимир Мя-
куш (фракция «Единая Россия») 
встретился с самыми младшими 
участниками хоккейного турнира 
«Мы верим в каждого» – игроками  
команды «Копи-стар», воспитанни-
ками Социально-реабилитационного 
центра для несовершеннолетних Ко-
пейского городского округа. Поводом 
для встречи с самыми юными участ-
никами уникального хоккейного тур-
нира стала победа ребят в номинации 
«За волю к победе!». Но на награжде-
нии хоккеисты команды «Копи-стар» 
не присутствовали. Поэтому чуть 
позже они получили приглашение 
посетить Законодательное Собрание 
Челябинской области и получить за-
служенную награду из рук спикера 
областного парламента.

Перед вручением необычного тур-
нирного кубка для маленьких хок-
кеистов была организована экскурсия 
по зданию областного парламента. 
Мальчишки побывали в самом глав-
ном зале Заксобрания – зале заседа-
ний, смогли посидеть и сфотографи-

роваться в креслах председателя, его 
заместителей и других депутатов. С 
большим интересом слушали рассказ 
о том, как происходит принятие об-
ластных законов. Очень понравился 
маленьким хоккеистам и Гербовый 
зал, где можно было увидеть гербы 
всех городских округов и муници-
пальных образований Челябинской 
области. Настоящую радость у ребят 
вызвал герб Копейского городского 
округа, который также занимает свое 
почетное место в этом большом спи-
ске.

Сама встреча со спикером ре-
гионального парламента, а также 

награждение проходило в рабочем 
кабинете Владимира Мякуша. Обща-
ясь с мальчишками, Владимир Вик-
торович поинтересовался, кто из них 
нападающий, кто вратарь, кто играет 
в защите. Ребята охотно рассказали 
о своей хоккейной жизни, учебе, а 

также поделились впечатлениями о 
турнире.

– Я первый раз играл в хоккей в 
валенках, – рассказал член коман-
ды «Копи-стар» Максим, – до этого 
играл в хоккей на коньках. Но мне 
очень понравилось играть в вален-
ках. Правда, мы с мальчишками не-
много поволновались, когда увиде-
ли своих соперников, да и вообще  
команд было много и все хотели по-
бедить. Сначала нам было немного 
страшно, а потом мы успокоились 
и стали хорошо играть. Но больше 
всего мне запомнилась игра между 
депутатами. А еще у нас получилось 

взять автографы у известных хоккеи-
стов из команды «Трактор» и даже 
сфотографироваться с ними. Мне все 
очень понравилось, было здорово и 
интересно, я бы с удовольствием еще 
раз принял участие в таких соревно-
ваниях. 

Кстати, такая возможность у 
«Копи-стар» есть. Уже решено, что 
в следующем году подобный турнир 
обязательно состоится. 

Вручая диплом победителей в 
номинации «За волю к победе!» и 
кубок, символ турнира, – валенок, 
Владимир Мякуш обратил внимание 
мальчишек: нельзя быть успешными 
наполовину, для успеха в спорте важ-
но еще и учиться хорошо.

Также каждый член команды 
«Копи-стар» получил памятные 
сувениры и сладкие подарки. Кро-
ме того, Копейскому социально-
реабилитационному центру для не-

совершеннолетних были подарены 
мячи для игры в футбол.     

– В настоящий момент в Россий-
ской Федерации реализуется проект 
«России важен каждый ребенок», ак-
тивно проект действует и на Южном 
Урале, – заметил Владимир Мякуш. 
– И когда мы составляли программу 
реализации этого проекта, было реше-
но в обязательном порядке включить 
в нее проведение турнира по хоккею 
в валенках среди воспитанников 
учреждений для детей-сирот и детей, 
оставшихся без попечения родителей. 
Сегодня мы встретились с самыми 
младшими участниками хоккейного 
турнира «Мы верим в каждого», чтобы 
вручить им награду в номинации «За 
волю к победе!». Уверен, что отныне 
проведение подобного турнира станет 
доброй традицией. Более того, уже ре-
шено несколько расширить границы 
мероприятия. Уже этим летом стар-

тует новый проект – «Кожаный мяч», 
участниками которого также будут 
воспитанники социальных учреждений 
для детей-сирот и детей, оставшихся 
без попечения родителей. Что касает-
ся проведения хоккейного турнира в 
следующем году, то в отличие от игр в 
этом году, участие в которых принима-
ли смешанные команды, в следующем 
планируем сделать турнир только для 
команд социальных учреждений для 
детей-сирот. Постараемся обеспечить 
всех ребят формой, учредим специ-
альные награды.

Так что можно не сомневаться – в 
следующем году турнир будет еще 
зрелищнее. А будущим участникам 
хоккейного турнира в валенках оста-
ется только усиленно тренироваться, 
чтобы через год показать все свое 
мастерство.

Ирина Яббарова,
фото Наиля Фаттахова 

Хоккейный старт «копи-стар»

Владимир МЯКУШ, председатель Законодательного Собрания Че-
лябинской области, руководитель депутатской фракции «Единая 
Россия»:

– Важно создать все необходимые условия для образования, творчества, 
развития, спортивных достижений детей. Ведь в них наше будущее. Забота 
о них накладывает на нас особую ответственность. Для главы региона, об-
ластного правительства, депутатов Законодательного Собрания Челябинской 
области забота о детях-сиротах и детях, оставшихся без попечения родителей, 
– приоритет в работе. Надеюсь, что в ближайшее время принятая нами в 
рамках реализации проекта «России важен каждый ребенок» программа даст 
свои положительные результаты. Они, кстати, уже заметны. За последнее 
время наблюдается увеличение количества желающих взять на воспитание 
ребенка. Наша основная задача – сделать все, чтобы каждый ребенок нашел 
свою семью, чтобы у него были любящие мама и папа, которые воспитают в 
нем достойного человека.

Ольга СОБОЛЕВА, заместитель директора по воспитательно-
реабилитационной работе Социально-реабилитационного центра 
для несовершеннолетних Копейского городского округа:

– Очень приятно, что нас пригласили в Законодательное Собрание Челя-
бинской области, отметили ребят. Потому что в день турнира наши воспитан-
ники расстроились, поскольку у нас не получилось остаться на награждение. 

Стоит отметить, что хоккейные соревнования произвели на ребят сильное 
впечатление, они с большим удовольствием побывали в музее, на самой 
Ледовой арене «Трактор», пообщались с профессиональными и известными 
хоккеистами. Это был самый настоящий праздник. Правда, соперники у нас 
были сильные – команда из интерната № 13, там ребята постарше наших 
мальчишек. Честного говоря, боялась, что наши маленькие хоккеисты ис-
пугаются, откажутся играть, но нет, они проявили по-настоящему мужской 
характер, достойно сыграли два периода. Мы очень гордимся нашими ребя-
тами, они молодцы!



ПАРЛАМЕНТСКАЯ     НЕДЕЛЯ
Газета Законодательного Cобрания Челябинской области

№ 14 (309) • 15 мая 2013 года 5

День Победы – это день, объ-
единяющий поколения. Каждое 
9 Мая мы говорим о чести, до-
стоинстве, героизме, о бессмерт-
ном подвиге советского народа-
победителя, благодарим ветера-
нов и тружеников тыла за мирное 
небо над головой и чтим светлую 
память погибших воинов.

Накануне Дня Великой Победы 
жители Ленинского района собрались 
у Вечного огня в сквере Защитников 
Отечества, чтобы снова и снова благо-
дарить ветеранов и возложить цветы 
в память о погибших. В торжествен-
ной церемонии приняли участие пред-
седатель регионального парламента 
Владимир Мякуш (фракция «Единая 
Россия») и депутат Александр Мотови-
лов (фракция «Единая Россия»).

– Сколько бы ни прошло време-
ни, сколько бы ни сменилось поколе-
ний, мы всегда будем в неоплатном 
долгу перед погибшими воинами, 
ветеранами и тружениками тыла за 
тот героический и трудовой подвиг, 
который они совершили. Нет такой 
силы, которая могла бы согнуть, сло-
мать наш народ. Какие бы трудности 
ни встречались на нашем пути, мы 
всегда оставались единым целым. 
Вся страна чествует и отдает дань 
уважения победителям Великой 
Отечественной войны. Благодаря им 
мы имеем возможность жить и ра-
доваться жизни, воспитывать детей 
и создавать будущее великой России, 
– сказал Владимир Мякуш.

Не для всех бойцов война закон-
чилась в мае сорок пятого. Многие, 
кто воевал за границами Советского 
Союза, продолжили освобождение го-
родов и стран от немецких захватчи-
ков и после 9 мая. Житель Ленинского 
района Сергей Савельевич Усиков был 
одним из тех ребят.

– Когда объявили о победе, мы 
были в Чехословакии и до 16 мая 
еще громили немцев, – рассказы-
вает Сергей Савельевич. – Брали их 
в плен и сдавали в лагеря. Потом 
около месяца стояли в лесу, после 
чего нас отправили наводить порядок 
в Будапешт. Домой я вернулся только 
в 1950 году.

Когда началась война, Сергею Са-
вельевичу было 16 лет. В феврале 
1943-го ему исполнилось 18, и он 
отправился на фронт. В составе 7-й 
гвардейской воздушно-десантной 
дивизии он попал под Будапешт. Сто-
лица Венгрии была настолько важна 
Гитлеру, что он был готов скорее пой-
ти на сдачу Берлина, чем на потерю 
венгерской нефти.

– Гитлером было брошено мно-
го танковых дивизий к Будапешту, 
и было большое сражение за озеро 
Балатон, – вспоминает ветеран. – Я 
тогда служил на противотанковой 
пушке. Когда началась атака, артил-
леристы стали бить из всех орудий и 
ясный день превратился в ночь. После 
артиллеристов в атаку пошла пехота. 
Думали, что всех уничтожили, что там 
уже никого нет, но немцы вступили 
в ожесточенный бой, пошли первые 
раненые. Наше орудие засек шести-
ствольный миномет и открыл по нему 
огонь. Нам нужно было перебросить 
пушку. В это время я и получил ра-
нение в левую руку. Я упал, медбрат 
перевязал меня и отправил в лазарет, 
а оттуда я уже попал в госпиталь. Там 

пролежал полтора месяца и вернулся 
обратно на фронт. Когда освободили 
Будапешт, пошли дальше. Освобож-
дали другие города, дошли до Вены. 
Тогда она была не тронута. Там нас 
оставили на отдых. Но не прошло и 
трех дней, как снова отправили в бой.

Наступательная Будапештская опе-
рация южного крыла советских войск 
продлилась с октября 1944-го по фев-
раль 1945-го. Бои проходили с особым 

упорством. Позже сражение за Буда-
пешт историк Андрей Васильченко на-
звал «дунайским Сталинградом».

Эта война унесла миллионы жиз-
ней молодых ребят, жизнь которых 
только началась. Сотни тысяч детей 
остались сиротами.

Людмила Кириллова «родом не 
из детства – из войны». Она видела 
своего отца только на фотографии, с 
которой и пришла к Вечному огню.

– Это мой папа Кусков Петр Егоро-
вич, – рассказывает Людмила Петров-
на, держа в руках рамку с портретом. 
– Мама рассказывала, что он только 
пришел из армии, они поженились. 
Неожиданно началась война, и в июле 
он ушел на фронт, а мама осталась бе-
ременной. Я родилась 29 сентября 1941 
года. Папа написал, чтобы меня назвали 
Людмилой, чтобы меня люди любили. 
Он был минометчиком и погиб в 1944 

году в Кировоградской области. Когда 
война закончилась, я подходила к каж-
дому солдату и так хотела его потрогать, 
чтобы узнать, каким был мой папа.

Подвиг отцов, дедов и прадедов 
вечен в наших сердцах. Мы обязаны 
им своей жизнью, и самое малое, 
что каждый из нас может сделать, – 
помнить…

оксана велИкаЯ,
фото Наиля Фаттахова

Владимир Мякуш, пред-
седатель Законодательно-
го Собрания Челябинской 
области, руководитель 
депутатской фракции «Еди-
ная Россия»:

– Смотря на ветеранов, я 
представляю, какой они со-
вершили подвиг, сколько 
они пережили, и все это ради 
жизни нынешних поколений 
и будущих. Мы в необъятном 
долгу перед ними и должны 
сделать все, чтобы их жизнь 
была счастливой и радостной. 
Поэтому наша задача – окру-
жить их вниманием и заботой 
и чтить память погибших. Мы 
говорим спасибо ветеранам и 
труженикам тыла за то, что 
они подарили нам мир, жизнь 
и любовь к Родине.

вечная память в сердцаХ поколений
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«Дивизия черных ножей» на-

водила на фашистов непомерный 
ужас. Их боялись и уважали. Кста-
ти, сами немцы и дали Уральско-
му добровольческому танковому 
корпусу такое название. «Шварц-
мессер панцерн дивизион» – для 
немецких солдат это звучало поч-
ти как приговор.

От рядового до генерала – у 
каждого солдата Уральского 
добровольческого танкового 

корпуса был «черный нож». В общей 
сложности их было выпущено 3356. 
Изготовили холодное оружие на Зла-
тоустовском инструментальном ком-
бинате. Однолезвийные клинки отли-
чались особой прочностью и остротой 
лезвия.

– Если честно, мы и не знали, что 
нас так прозвали немцы, – расска-
зал участник Великой Отечественной 
войны, солдат Уральского доброволь-
ческого танкового корпуса Владимир 
Федорович Николаев. – Узнали мы 
об этом значительно позже, сейчас 
даже и не вспомню, при каких об-
стоятельствах. Ножи действительно 
были у каждого нашего солдата, и 
многим нередко приходилось пускать 
их в дело во время боя. Клинки были 
отличными, стальными, не требую-
щими заточки. Правда, мне ни разу 
не довелось им воспользоваться, в 
рукопашную с фашистами не вступал, 
но нож всегда был при себе.

Боевое крещение «Дивизия черных 
ножей» приняла на Орловско-Курской 
дуге, куда бойцы-добровольцы были 
направлены сразу с уральской земли. 

Сражения, как известно, там были 
ожесточенные, много наших солдат 
погибло. Кстати, именно благодаря 
боевым заслугам, отваге и мужеству 
уральцев-добровольцев в результате 

сражений на Курской дуге кор-
пусу было присвоено звание 
Гвардейского.

18-летний Владимир Нико-
лаев во время формирования 
корпуса на Южном Урале после 
специальной подготовки вошел 
в состав саперного батальона. 
Полученные во время обучения 
навыки пригодились уже в пер-
вые дни службы. Первое свое 
задание – разминировать поле 
– получил под городом Козель-
ском, где были установлены не-
мецкие противотанковые мины.

– Для поиска мин мы ис-
пользовали специальные 
металлические щупы, – вспо-
минает Владимир Федорович. 
– Когда щуп натыкался на 
какой-то предмет, вниматель-
но и осторожно осматривали, 
обезвреживали. 

Не раз доводилось молодо-
му саперу принимать участие 
в ожесточенных боях. Сейчас 
вспоминает, что всякий раз, 
когда приходилось форсировать 
ту или иную реку, без страшных 
сражений не обходилось. 

– Очень хорошо запомнил, 
как форсировали реку Нугрь 
под селом Борилово Орловской 

области, которое было захвачено нем-
цами. Река была не очень глубокая, 
танки сами прошли, но надо было 
переправить на тот берег орудия, за 
ночь построили переправу. Но ког-

да начали переправляться, нас стали 
обстреливать. И одного из наших са-
перов сильно «зацепило» – оторва-
ло ногу чуть ниже колена. К нему 
подбежала санинструктор, а солдат 
взял свою оторванную ногу в руки и 
спрашивает, срастется или нет. Она 
головой покачала, и боец со словами 
«тогда она мне не нужна» бросил соб-
ственную ногу в реку… Обстрел, надо 
сказать, тогда был очень сильный, 
но, несмотря на ярое сопротивление 
врага, мы все-таки захватили село. 
Жутко, страшно, не по себе станови-
лось каждый раз, когда гибли наши 
товарищи. Но люди тогда были силь-
ные, каждый сражался за победу, мы 
бились отчаянно, ведь мы поклялись 
прогнать фашистских захватчиков с 
нашей земли. За Орловско-Курскую 
битву я получил свою первую боевую 
награду – медаль «За боевые заслу-
ги». Может, поэтому она для меня 
самая дорогая, все-таки первая.

Потом была Украина, освобожде-
ние Львова. Уральцы-добровольцы 
прошли через Польшу и Германию, 
участвовали в берлинской операции.

5 мая 1945 года наши бойцы по-
лучили новый приказ – идти на Прагу. 
Владимир Федорович вспоминает: до 
Дрездена дошли без боев, но потом 
пришлось снова сражаться. Особенно 
нелегко было танкам идти через Руд-
ные горы.

9 мая в четыре часа утра советские 
солдаты вошли в Прагу. Первым в 
город вошел танк Т-34 гвардии лей-

тенанта Ивана Гончаренко. Во время 
боев танк, экипаж которого сумел за-
хватить стратегически важный мост, 
тем самым позволив основным си-
лам Советской армии войти в Прагу, 
был подбит, а лейтенант Гончаренко 
смертельно ранен. Стоит отметить, 
что в бою за Прагу погибло более 
тысячи наших бойцов.

– Там же, в Праге, я встретил По-
беду, – вспоминает Владимир Фе-
дорович. – Когда сообщили, что мы 
победили, трудно словами описать ту 
радость, которую все мы испытали. Что 
тут началось! Все, у кого было при себе 
оружие, – рядовые, офицеры, – все 
стали стрелять в воздух. Даже зенит-
чики не остались в стороне. Командир 
танкового корпуса тогда отдал приказ 
прекратить огонь – надо же было как-
то успокоить бойцов. Но радости нашей 
предела не было, ведь мы победили.

Сегодня в Челябинске проживает 
единственный боец «Дивизии черных 
ножей» – Владимир Федорович Ни-
колаев. Просматривая старые фото-
графии, с грустью замечает: никого 
уже не осталось в живых. 

И лишь с черно-белых снимков 
улыбаются герои – молодые, краси-
вые, мечтающие жить. Они исполнили 
свою клятву. Они сделали все невоз-
можное, чтобы в городах и селах зву-
чал громкий детский смех, а не рыда-
ния матерей и жен, чтобы ярко было от 
солнца, а не от зенитных ракет, чтобы в 
мире пахло цветами, а не порохом.

Ирина Яббарова  

дивизия черныХ ножей

Очередное лето десятиклассника Гриши 
Корытько обещало быть особенным. Впе-
реди был выпускной бал и новая жизнь. 
Он мечтал стать военным и поэтому еще 
до окончания десяти классов написал за-
явление о поступлении в Киевское крас-
нознаменное артиллерийское училище. И 
можно было бы сказать, что лето 41-го ис-
полнило мечту молодого парнишки, если 
бы не это страшное слово – война… из-
менившее не только его жизнь, но и всего 
Советского Союза.

Григорий Николаевич Корытько родился 
6 мая 1923 года в бедной крестьянской 
семье в одной из украинских деревень. 

Родители сделали все, чтобы их сын имел воз-
можность окончить десять классов.

– В нашей деревне в школе учили только до 
четвертого класса, – рассказывает Григорий Ни-
колаевич. – Чтобы учиться дальше, нужно было 
ходить в другую деревню, которая была в четы-
рех километрах от нашей. Но там учили только 
до седьмого класса. Школа, в которой можно 
было окончить остальные три класса, была еще 
дальше – в 20 километрах, и за обучение нужно 
было платить. Вместе со мной в 8 – 10-й класс 
пошли еще двое ребят из нашей деревни. Мы 
вместе снимали там комнату в доме. Помню, 
как в субботу после уроков мы пешком уходили 
домой, а в воскресенье утром шли обратно.

И вот 18 июня был долгожданный выпускной 
бал, а уже через четыре дня началась война.

– Еще до окончания десяти классов я написал 
заявление о поступлении в Киевское краснозна-
менное артиллерийское училище, – вспоминает 
ветеран. – В первых числах июля через военкомат 
меня вызвали в училище. Там я прошел комиссию, 
сдал экзамены и был зачислен курсантом.

С момента вторжения в пределы нашей Ро-
дины основные усилия германского командова-
ния вермахта были нацелены на Москву, с рас-

счетом, что после захвата вражеской столицы 
сразу же наступит победа. Но в середине июля, 
овладев Смоленском, немецкое командование 
приняло стратегическое решение о дальнейшем 
развитии операции по захвату территории СССР. 
Гитлер приказал изменить главные цели насту-
пления таким образом, чтобы еще до прихода 
зимы занять на юге Донбасс и Крым, а на севере 
– Ленинград. Враг пошел на Киев.

– Мы выехали на Бравары, под Киевом, – 
делится воспоминаниями Григорий Николаевич. 
– Рыли там окопы, готовили город к обороне и 
одновременно учились, военную науку узнава-
ли. Спать приходилось по пять, по шесть часов.

С июля до 26 сентября Советская армия сра-
жалась за Киев, но потерпела поражение. Артил-
лерийское училище эвакуировали в Красноярск, 
где Григория Корытько и остальных курсантов 
ожидала ускоренная многочасовая учеба. Позже 
Григорий Николаевич попал в город Самарканд, 
откуда в составе 36-й особой стрелковой бригады 
10 ноября 1941 года прибыл на оборону Москвы. 
Как рассказывал ветеран, в боях под Москвой 
были переменные успехи: то немцы наступали, то 
русские. И только 5 декабря под командованием 
маршала Жукова Советская армия пошла в на-
ступление. И с этого времени наши войска гнали 
немцев, освобождали города и села. 

– Подмосковье и Москву морозы спасали, – 
рассказывает ветеран Великой Отечественной. 
– Снегу по пояс, морозы страшные – до 35 гра-
дусов. У нас не хватило связи для курирования 
батареи. Капитан послал меня проверить. Я по-
шел тянуть связь – не хватило кабеля. И как раз 
меня ранило осколками мины в обе ноги.

После тяжелого ранения и контузии Григорий 
Николаевич был со многими ранеными направ-
лен в госпиталь Свердловской области. Оттуда 
по инвалидности его перевели в военные че-
баркульские лагеря для долечивания. А в июле 
1942 года в составе группы его комиссовали в 
Челябинск на военный завод.

Победу он встретил в Челябинске, с инва-
лидностью и работой на военном 78-м заводе 
им. Орджоникидзе, изготавливавшем ракеты 
для катюш.

С 1949 года Григорий Корытько связал 
всю свою дальнейшую жизнь с металлурги-
ческим заводом и районом. До 1963 года он 
работал комсоргом, заместителем секрета-
ря парткома, заместителем председателя 
райисполкома, начальником отдела кадров. 
В 1963 году совнархоз назначил Григория 
Николаевича на должность заместителя ге-
нерального директора металлургического 
комбината по жилищно-коммунальному 
хозяйству и социальным вопросам. В 
этой должности он проработал 26 лет. За 
эти четверть века он создал крупнейшую 
строительно-производственную базу управ-
ления со специальными службами, которые 
обеспечивали жителей района теплом, во-
дой, газом, электроэнергией, проводили те-
кущий и капитальный ремонт жилого фонда, 
дорог и тротуаров.

– Нет ни одного объекта в районе, где бы 
я лично не принимал участие в строительстве и 
ремонте, – рассказывает Григорий Николаевич. 
– Все, что было, а это 60 бараков, 50 двухэтажек 
без коммунального инженерного обслужива-
ния, пришлось ломать, а жильцов переселять в 
благоустроенное жилье.

Жители городка металлургов называют Гри-
гория Николаевича патриархом района, поэтому 
и первое удостоверение почетного гражданина 
Металлургического района было вручено ему.

Григорий Корытько – обладатель почетно-
го звания заслуженного работника жилищно-
коммунального хозяйства РСФСР, награжден 
почетной грамотой и Знаком Министерства 
черной металлургии СССР. За боевые и трудо-
вые заслуги награжден орденом Отечественной 
войны первой степени, Трудового Красного Зна-
мени, медалью ордена «За заслуги перед Отече-

ством» второй степени, «За оборону Киева», «За 
оборону Москвы» – всего у Григория Николаеви-
ча 24 правительственные награды.

Когда-то он мечтал стать военным, но пово-
роты жизненного пути непредсказуемы. Судьба 
приготовила ему другую дорогу, со своими от-
крытиями, завоеваниями и победами. Стоит 
отметить, что 6 мая этого года Григорий Нико-
лаевич отметил 90-летие.

– Я рад своей судьбе, – делится Григорий 
Корытько, – рад, что стал членом коллектива 
металлургического комбината и жителем Ме-
таллургического района.

Ветеран и сегодня в строю. Он принимает 
активное участие в развитии ветеранского дви-
жения Челябинской области и в патриотическом 
воспитании молодежи.

оксана велИкаЯ

судьба необыкновенноГо человека
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Хобби не просто занятие для 
души, это вторая натура челове-
ка. Порой хобби может сказать 
нам гораздо больше о характере 
и свойствах личности. Мы продол-
жаем нашу рубрику «Депутат без 
галстука». На этот раз наш рас-
сказ об увлечении депутата Зако-
нодательного Собрания Виктора 
Чернобровина. Для него увлече-
ние детства стало не только се-
рьезным занятием, но и позволи-
ло достичь высоких результатов 
в престижных соревнованиях. 
В декабре прошлого года Вик-
тор Чернобровин стал третьим 
в мире среди радиосвязистов-
любителей.

Любовь к технике зародилась 
еще в детстве. С пятого класса 
Виктор увлекся радиосвязью, 

но, окончив школу, выбрал профессию 
металлурга, а радиосвязь осталась в 
качестве увлечения для души.

– Раньше это было модно, и все 
массово, можно сказать, болели 
радиосвязью. Даже когда поступал в 
политехнический институт, меня не 
хотели брать на металлургический 
факультет, а рекомендовали пойти на 
приборостроительный. Радиосвязь – 
это отдельный вид технического спор-
та. В нашем регионе есть и другие 
спортсмены-любители, среди которых 
и многократные чемпионы мира, и 
мастера спорта. Но, к сожалению, се-
годня в этой сфере мало молодежи. 
В области есть только одна школа – 
в городе Пласте. Сейчас мы хотим в 
каждом районе создать школы радио-
связи, оборудовать их компьютерами, 
передатчиками, чтобы дети занима-
лись. В Америке, например, радио-
связью занимаются очень серьезно. 
У американских космонавтов поми-
мо рабочих задач в космосе всегда 
в плане есть общение с детворой из 
школ, – увлеченно рассказывает Вик-
тор Павлович.

– Это увлечение интеллектуаль-
ное, требует технических знаний, со-
образительности, усидчивости. Бла-
годаря увлечению радиосвязью я со 
школьных лет умею паять, могу сам 
сделать передатчики, усилители, бло-
ки питания, могу трансформатор на-
мотать, сделать расчеты. К примеру, 
дома у меня есть приемник «Балти-

ка», который даже старше меня. В 
нем сгорела лампочка, такие сейчас 
не производят, найти ее невозможно. 
Я взял пальчиковую лампочку, двой-
ной триод, перепаял ее, заменил, и 
приемник заработал. И все это благо-
даря знаниям и навыкам, которые 
получил, занимаясь радиосвязью, – 
подытожил Чернобровин.

Сегодня небольшое хобби детства 
переросло в серьезное увлечение. 
В радиорубке Виктора Павловича 
мы увидели хороший современ-
ный трансивер, телеграфный ключ, 
дешифратор, компьютер и системы 
управления двумя антеннами. Сами 
антенны стоят на улице. Первая не-
большая, а вот вторая по своему диа-
пазону лучшая и единственная в ази-
атской части мира, ее высота от земли 
до верхней точки составляет 58 ме-
тров, а диапазон – 40 метров. Отсюда, 
из дома, расположенного в неболь-
шой деревеньке, можно связаться с 
любой точкой мира любым способом 
радиосвязи: с помощью микрофона, 
телеграфного ключа и азбуки Морзе, 
а можно набрать текст на клавиатуре 
и отправить его собеседнику. Для ра-
диолюбителей нет границ и языковых 
барьеров. Конечно, знать все языки 
мира невозможно, у радиолюбителей 
существует свой «птичий язык» – на-
бор сокращений и фраз, посредством 
которых и осуществляется разговор. 
На нем возможно общаться только 
с помощью телеграфного ключа и 
морзянки или печатного текста. Если 
радиолюбители разговаривают по 

микрофону, то чаще всего они обща-
ются на английском языке.

– На частоте радио морей 9 Анна, 
общий вызов. Прием, – так Виктор 
Чернобровин ищет собеседника по 
звуковой связи через микрофон. 
– Если вот так повызывать, то кто-
нибудь выйдет на связь. А если раз-
говор идет долго, то выстраивается 
очередь и со всеми начинается пере-
бор связями. Установленные связи 
фиксируются в аппаратном журнале, 
после чего их можно обобщить и по-
слать организаторам соревнований, 
если ты в этот момент в них участву-
ешь. В момент соревнований в дека-
бре были связи с такими странами, 
как Украина, Словения, Норвегия, Гер-
мания, Белоруссия, Великобритания 
и многими другими. Соревнования 
длились более 12 часов. Всего в моем 
аппаратном журнале было 132 связи. 
Я знал, что больше связей, чем у меня, 
ни у кого из участников не было. Так и 
получилось, что занял первое место в 
Азии, да еще и рекорд побил. А потом 
пришло известие, что стал третьим в 
мире. Первое и второе место заняли 
американцы.

Как пояснил Виктор Павлович, ме-
ста распределяются по количеству бал-
лов. Чем больше связей установлено 
со странами и регионами, тем боль-
ше баллов. Общий список, который 
формируется в аппаратном журнале, 
отправляется организаторам, они его 
просматривают, проводят компьютер-
ную обработку и подтверждают сеан-
сы связи. Одно из главных условий: 

собеседники должны не только най-
тись в просторах частот, но и передать 
что-нибудь друг другу, пообщаться.

Радиосвязь – это не только увлека-
тельное занятие. Она просто необхо-
дима в условиях чрезвычайных ситуа-
ций. С ее помощью можно связаться с 
другими радиостанциями, передать 
сигнал о помощи, сверить данные о 
последствиях ЧС. 15 февраля, когда 
челябинцы увидели яркую вспышку в 
небе, а затем услышали череду взры-
вов, они не сразу смогли понять, что 
же произошло. Благодаря радиосвязи 
Виктор Чернобровин одним из первых 
узнал, что это был метеорит.

– У нас есть репитер, который сто-
ит на антенне. Он обеспечивает связь 
УКВ, посредством которой можно 
связаться с городами области. Когда 
упал метеорит, мы включили репитер. 
Оказалось, что связь очень хорошая 
и высокая проходимость. Мгновенно 
открылся даже Кустанай, что бывает 
очень редко. На связь вышел Курган, 
Златоуст, включились все радиолюби-
тели вплоть до Аши. Был задан вопрос: 
где был свет и ударная волна? Кто-то 
говорил, что между ними был интер-
вал в три минуты, кто-то говорил, что 
минута, а над Чебаркулем вспышка 
совпала со звуком. Когда прошла ин-
формация, что это был метеорит, мы 
уже знали, что это был именно он, что 
он развалился на три части и упал под 
Чебаркулем, – вспоминает события 
февраля Виктор Павлович.

Чернобровин уверен и не устает 
повторять, что для детей и молодежи 

радиосвязь – это интереснейшее и 
полезное занятие. Это хобби без труда 
позволяет путешествовать по миру, 
даже не покидая своей квартиры. 
Радиосвязь расширяет кругозор, дает 
возможность общаться с разными 
людьми, живущими на разных конти-
нентах. По словам Виктора Павловича, 
он лично знаком с радиолюбителями, 
которые живут в разных концах света 
и знают друг друга на протяжении 
многих лет. Сложнее сказать, какие 
навыки не развивает этот вид спорта. 
Радиосвязь охватывает и технические 
знания, и географию, и лингвистику, 
и физику.

Стать радиолюбителем несложно. 
Технический минимум, необходимый 
для выхода в эфир, – это трансивер 
(прием-передатчик), закрепленная 
на улице антенна, микрофон, теле-
графный ключ или компьютер. Однако 
лучше всего – влиться в коллектив ра-
диолюбителей, где тебя всему обучат. 
Сегодня в Челябинске есть Челябин-
ский областной радиоклуб ДОСААФ.  
Инструктор-методист клуба готов по-
мочь всем, кто любит выходить в эфир 
и конструировать.

Наша встреча с чемпионом Азии 
по радиоспорту Виктором Черно-
бровиным состоялась как раз нака-
нуне Дня радио – 7 мая. Редакция 
газеты «Парламентская неделя» от 
всей души поздравляет Вас, Виктор 
Павлович! Желаем Вам чемпионских 
титулов!

Оксана ВЕЛИКАЯ, 
фото Наиля ФАТТАХОВА

соединяя континенты и людей
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ценная реликвия  
для ШкольноГо музея

В преддверии Дня Победы в 
школе № 39 состоялась встреча де-
путата Законодательного Собрания 
Челябинской области Михаила Вид-
гофа (фракция «Единая Россия») с 
ветеранами Великой Отечествен-
ной войны.

В торжественной обстановке председатель совета ветеранов Тракторозаводского 
района Иван Шульдешов передал копию Знамени Победы над Рейхстагом в музей 
школы, который хранит память о боевой славе наших горожан. А теперь музей 

еще и обрел такую ценную реликвию.
Всех собравшихся в зале поздравил депутат Михаил Видгоф. По традиции он вручил 

всем ветеранам подарки и сказал слова благодарности и признательности за мужествен-
ный подвиг и мирное небо над головой.

Фронтовики, наденьте ордена!
Накануне празднования 68-й годовщины со Дня 

Победы в Правобережном районе Магнитогорска 
состоялось мероприятие «Фронтовики, наденьте ор-
дена!».

Ветераны войны и труженики тыла собрались в ад-
министрации Правобережного района, где их ждал 
праздничный концерт. Со словами благодарности 

и пожеланиями долгих лет жизни к собравшимся обратил-
ся депутат Законодательного Собрания Челябинской области Владимир Гладских (фракция «Единая Россия»):

 – Для южноуральцев эта победа имеет особое значение, ведь продукция Магнитогорского металлургиче-
ского комбината помогала нашим дедам и отцам отвоевывать каждый сантиметр родной земли. Вы вместе, 
на фронтах и у доменных печей ковали эту победу. Низкий поклон вам, дорогие наши ветераны, за мирное 
небо над нашими головами.

Поздравила ветеранов и глава Правобережной администрации Надежда Ефремова.
После концерта для ветеранов был организован банкет, где они вспомнили погибших товарищей и боевые 

сражения.

концерт  
для ветеранов

При поддержке депутата 
Законодательного Собрания 
Челябинской области Кон-
стантина Захарова (фракция 
«Единая Россия») состоялся 
концерт для ветеранов Ве-
ликой Отечественной войны. 

В актовом зале Металлургического техникума, вошедшего в состав ЮУМК, 
прошел праздничный концерт для ветеранов Великой Отечественной 
войны и тружеников тыла Металлургического района. На концерт пришло 

более четырехсот зрителей. Этот концерт – совместный проект общественных 
приемных депутатов Законодательного Собрания и городской думы. В этот день 
ветеранов поздравил депутат Константин Захаров, который отметил, что благодаря 
труду и героическому прошлому ветеранов мы сегодня можем жить и работать.

связь поколений
В Орджоникидзевском избирательном 

округе № 19 города Магнитогорска по ини-
циативе депутатов фракции «Единая Россия» 
Законодательного Собрания Челябинской 
области Рафката Тахаутдинова и Александра 
Маструева прошла встреча молодого поко-
ления с ветеранами Великой Отечественной 
войны.

Торжественная встреча состоялась в Центре детского творчества. Помощники депутатов по-
здравили ветеранов, пожелали крепкого здоровья, долгих лет жизни и вручили подарки. 
На протяжении часа актовый зал Центра народного творчества превратился в импровизи-

рованную сцену театра, где дети читали стихи, пели песни военных лет, вкладывая в каждый номер 
всю душу.

Также при поддержке депутатов прошла другая встреча: воспитанники детского дома № 2 про-
вели акцию «Ветеран». Дети отправились в гости к ветеранам Великой Отечественной войны, читали 
ветеранам стихи, пели песни и вручали подарки и открытки с поздравлениями от депутатов.


